

7 datos curiosos sobre san Josemaría

Con motivo de la fiesta de san Josemaría, presentamos una serie de datos poco conocidos sobre el fundador del Opus Dei.

09/01/2018

1.- En el libro *Drinking with the Saints*, Michael P. Foley propone una bebida inspirada en la figura de san Josemaría. Algunos de los ingredientes son brandy Fundador, Angostura bitters y vermut.

2.- San Josemaría nació al final del año chino correspondiente al buey. Sobre el buey, san Josemaría escribió esta consideración en Amigos de Dios:

“Permitidme que os remache una y otra vez el camino que Dios espera que recorra cada uno, cuando nos llama a servirle en medio del mundo, para santificar y santificarnos a través de las ocupaciones ordinarias. Con un sentido común colosal, lleno a la vez de fe, predicaba San Pablo que en la ley de Moisés está escrito: *no pongas bozal al buey que trilla*. Y se pregunta: *¿será acaso que Dios se preocupa de los bueyes? ¿O, por el contrario, no dice esto sobre todo por nosotros?* Sí, ciertamente, por nosotros se han escrito estas cosas; porque la esperanza hace arar al que ara, y el que trilla lo hace con la ilusión de percibir el fruto ”.

3.- Dato simpático: san Josemaría era capricornio. Aunque la astrología es una pseudociencia, algunas de las características de ese signo zodiacal empatan con la personalidad del fundador del Opus Dei: trabajador, responsable, práctico, dispuesto a persistir hasta alcanzar sus objetivos, fiable, amante de la música, justo y exigente consigo mismo y con los demás.

4.-San Josemaría era un entusiasta lector de "El Quijote". En una ocasión recomendó a un fiel del Opus Dei, que por su trabajo profesional estaba leyendo tratados teológicos, utilizar esta obra de Cervantes como lectura espiritual. “Durante una temporada, Carlitos, ¿qué tal, si tienes como libro de lectura El Quijote? Te ayudará a pisar tierra, a quitarle trascendencia a lo que, de suyo, es intrascendente... y, sobre todo, te jaleará el sentido del humor”.

5.- En su visita a México en 1970 descubrió el sabor de los mangos y se dijo "cómo es posible que en la vida no haya conocido esta fruta antes".

6.- "Yo no sé lo que valga mi vida, pero yo te la vengo a entregar", esta estrofa de la canción *Paloma querida* del cantautor mexicano José Alfredo Jiménez, era entonada por san Josemaría, quien decía que era como una oración a la Virgen. Cuando un grupo de mexicanos, fieles del Opus Dei, terminó de cantar esta canción, san Josemaría añadió que nosotros sí sabemos lo que vale nuestra vida, toda la Sangre de Cristo.

7.- Le emocionaba la canción *Gracias* del intérprete Javier Solís, y comentaba que en su vida no tenía más que motivos de agradecimiento para con el Señor al contemplar cómo se había desarrollado el Opus Dei por los cinco continentes,

“gracias a la bondad y misericordia divinas”, solía repetir.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-mx/article/7-datos-
curiosos-sobre-san-josemaria/](https://opusdei.org/es-mx/article/7-datos-curiosos-sobre-san-josemaria/)
(13/02/2026)